
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 22.06.2018

Anwesende Mitglieder: Datenschutz, Gegen Antisemitismus, Hochschulpolitik, Politische Bildung,
PR, Presse, Umwelt, SoH, 3x Vorstand

Gäst*innen: -

Mit 11 Mitgliedern nicht/beschlussfähig; Protokoll schreibt PR

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Junger DBSH
2) Campus Grün
3) Fossil Free

TOP 3: Finanzanträge
1) Podiumsdiskussion zur Beschlagnahmung eines Datenträgers der VS
2) Faltpavillion für den Verleih

TOP 4: Planungen und Diskussionen
1) MdM 2018 – Vorschlag zur Ausschreibung
2) Sauberkeit im Studierendenhaus
3) Innenhof

TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: PR

Redeleitung: Vorstand

Sitzungsleitung: SOH

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: Keine Anmerkungen → genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung: keine

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Nicht anwesend

b) Außen

• Nicht besetzt 



c) Datenschutz

• Café Subnet (gemütliche Kaffeeathmosphäre und Anlaufpunkt für Menschen mit Computer-
problemen) war nicht gut besucht, wird im September aber wiederholt. 

• Wir beteiligen uns an der Racial Profiling Veranstaltungsreihe mit dem AKJ und dem Sozial-
referat

•  Wir machen Lehrstühle darauf aufmerksam, dass Studierendenlisten nicht öffentlich auf
Websites zugänglich sein sollen

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht besetzt

e) Finanzstelle

• Nicht anwesend

f)  Gegen Antisemitismus

• Vortrag am Dienstag (Ideologiekritik des Nationalismus) war mäßig besucht. Werbung war
zu spät.

• Wir  wurden  vom iz3w eingeladen  zu  einem Konzeptreffen  "Antisemitismuskritische  Bil-
dungsarbeit". Der von uns entsandte Stellvertreter hat berichtet, dass dort die auch die Mei-
nung "Antisemitismus als Spielball des Rassismus" vertreten wurde. Wir sehen das kritisch
und werden das anmerken. 

g) Gegen Faschismus

• Nicht anwesend

h) Gender

• Nicht anwesend

• In der Fs LAS wurde viel diskutiert und über Maßnahmen gesprochen, die jetzt eingeführt
werden sollen: quotierte Redeliste, Ämtervergabe usw. 

i) Hochschulpolitik (HoPo)

• Nichts neues

j) Internationale Studierende 

• Nicht besetzt 

k) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht besetzt

l) Kultur

• Nicht anwesend

m) Lehramt

• Nicht anwesend



n) Politische Bildung

• Vortrag zu Oury Jalloh war ok besucht.

o) PR

• Nichts neues

p) Presse

• Nichts neues

q) Regenbogen

• Nicht anwesend

r) Sozial

• Nicht anwesend

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Nicht anwesend

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nicht besetzt

u) Tierrechte

• Nicht besetzt

v) Umwelt

• auch die letzten Veranstaltungen der Hochschultage waren nochmal sehr erfolgreich (30
Leute beim Permakultur-Workshop, knapp 200 Leute bei Podiumsdiskussion Wachstums-
wende)

• Initiative Nachhaltigkeitsbüro (Vertreter*innen aus Umweltreferat, CampusGrün, Weitblick,
u.a.)

• wahrscheinlich 2 neue Mitglieder

• suchen nach geeigneten vorhandenen Modulen für erste Runde des Studium Oecologicum

w) Vorstand

• Uniwahl hat statt gefunden

• Begehung im Rahmen der Systemakkreditierung

• Lief sehr gut, die Gutachter*innengruppe war top vorbereitet, sehr kritisch und äu-
ßerst interessiert an der studentischen Sichtweise

• Im Dezember wird es eine zweite Begehung geben

• Suchen außerdem weiterhin zwei studentische Mitglieder des IAA, die von der VS
nominiert werden können

• Am 8.7 soll ein Workshop "How to HoPo" stattfinden, Infos und Anmeldung bei HoPo-Refe-
rat (referat-hopo@stura.org)



• Die Anmeldung für den Markt der Möglichkeiten 2018 wird wahrscheinlich ab Ende Juni
möglich sein, wie in der Vergangenheit auch, über ein Onlineformular

• StuRa-Initiativen haben ein Anrecht auf einen Platz, müssen sich aber trotzdem an-
melden

• Für Fachschaften wird es (aller Voraussicht nach) keine Plätze geben

• DSGVO

• Mail mit Datenschutzerklärung für Homepages ging rum

• Wir werden uns demnächst beraten lassen und schauen uns nach einem Daten-
schutzbeauftragten um

• Studiengebühren

• Festplatte

• Hochschulfinanzierung

x) Studierendenratspräsidium

• Nicht anwesnd

TOP 2: Raumanträge

1) Junger DBSH

Gruppe: Junger DBSH

Raum: konf 4

Termin: 10.07. 18-22 Uhr

Veranstaltung: Sommer-Picknick

Erklärung:  Die  Gruppe  hat  auch  schon  einen  regelmäßigen  Raum  bei  uns.  Zur  Gruppe:
https://www.dbsh.de/der-dbsh/junger-dbsh.html

Diskussion

Abstimmung: 11/0/0 → angenommen

2) Campus Grün
Gruppe: Campus Grün

Raum: konf1

Termin: 07.07. + 08.07. jeweils den ganzen Tag

Veranstaltung: Mitgliederversammlung

Erklärung:  der Landesverband von CampusGrün trifft sich am 07./08. Juli (Samstag/Sonntag) in
Freiburg zur Mitgliederversammlung. Gerne würden wir dafür einen Raum im Studierendenhaus
(z.B. Konferenzraum 1) buchen.

(Anmerkung Sekki: Der Raum wurde schonmal abgestimmt, aber die Gruppe hat wieder abgesagt,
weshalb der Raum wieder frei ist)

Diskussion:

https://www.dbsh.de/der-dbsh/junger-dbsh.html


How-to-HoPo ist  Sonntags. Es wird mit  CampusGrün gesprochen ob ihnen sonntags auch der
Konf2 reichen würde (mit Option zum kurzfristigen Tausch, falls das How-to-HoPo weniger Men-
scher hat)

Abstimmung: 8/0/3 → angenommen

3) Fossil Free

Gruppe: Fossil Free

Raum: Konf2

Termin: 27.06. 12-14 Uhr

Veranstaltung: Plenum

Erklärung: 

Diskussion

Abstimmung: 11/0/0 → angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Podiumsdiskussion zur Beschlagnahmung eines Daten-
trägers der VS
Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 1052 €

Zweck: 

Wir planen bezüglich der Beschlagnahmung und geplanten Auswertung eines Datenträgers der
Verfassten Studierendenschaft der Uni Freiburg eine Podiumsdiskussion zum Thema. Das Podium
soll Plattform für Studierenden, Mitarbeitenden und Dozierende sich über die Vorkommnisse zu in-
formieren und einen kritischen Diskurs über das Vorgehen befördern.

Die Veranstaltugn wird am Montag, den 16.07.2018 um 20:00 Uhr im Hörsall 1098 stattfinden.

Das Podium steht noch nicht vollkommen fest. Bisherige Planung: Dr. Udo Kauß (Anwalt der VS in
der Sache)

Dr. Rolf Gössner (Jurist, Politologe, Rihcter, Datenschutzexperte) Vertreter*in des AStA-Vorstand

Landesdatenschutzbeauftragter  (bisher  keine  Zusage)  Vertreter*in  des  Regierungspräsidiums  /
Politiker *in Moderation

Erklärung: 

Beantragt werden folgende Honorare:

Dr. Udo Kauß: 200€

Dr. Rolf Gössner: 400€

Moderation: 200€

weitere Podiumsteilnehmer*in: 200€



Künstler*innensozialabgabe: 10,40+€20,80+€10,40+€10,40=€52€

Bisher fallen keine Fahrt- und Übernachtungskosten an, da bspw. Dr. Gössner zu dieser Zeit einen
weiteren Termin in Freiburg wahrnimmt. 

Diskussion

Abstimmung: 11/0/0 → angenommen

2) Faltpavillion für den Verleih
Antragsteller*innen: Sekki Team

Betrag: 299,99€

Zweck:

Nachdem wir nun vermehrt darauf angesprochen wurden, ob wir einen Pavillon im Verleih hätten,
haben wir uns entschieden, gerne einen anzuschaffen. wir würden ihn gerne so bald wie möglich
anschaffen, damit wir noch den Bedarf durch Sommerfeste usw. decken können:)

#serviceoffensive

Erklärung:

Unser Favorit kostet 299.99€

https://www.profizelt24.de/index.php?
cl=details&cnid=9941d2cbaf8a311fcc3930f2bcd61d1a&anid=67043e3be81e0843bd6838c3e9d0ea
7f&listtype=list&

Diskussion:

Abstimmung: 11/0/0 → angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) MdM 2018 – Vorschlag zur Ausschreibung
• Vertagt, weil sich niemand darauf vorbereitet hatte

2) Sauberkeit im Studierendenhaus
• Reinigungskräft wollen nicht putzen, da zu viel Müll im Haus rumliegt

• Das Sekki hat sich beschwert, dass die Mülleimer nicht regelmäßig geleert wurden

• Es gibt Probleme auf beiden Seiten

• Gruppen anschreiben, dass sie aufräumen sollen.

• Vlt sollte man einen Aufräumtag im Konf1 machen

• Die Kommunikationsart  über das Rektorat ist  unglücklich. Gegenseitiges aufeinander
zugehen wäre schön. 

• Wenn man so einen Aufräumtag macht, sollte das nicht nur der AStA machen, sondern
auch die Gruppen selbst. 

• Glasmüll muss momentan immer vom Sekki entsorgt werden, soll  zukünftig von den
Verursacher*innen entsorgt werden. 

3) Innenhof
• Dach

https://www.profizelt24.de/index.php?cl=details&cnid=9941d2cbaf8a311fcc3930f2bcd61d1a&anid=67043e3be81e0843bd6838c3e9d0ea7f&listtype=list&
https://www.profizelt24.de/index.php?cl=details&cnid=9941d2cbaf8a311fcc3930f2bcd61d1a&anid=67043e3be81e0843bd6838c3e9d0ea7f&listtype=list&
https://www.profizelt24.de/index.php?cl=details&cnid=9941d2cbaf8a311fcc3930f2bcd61d1a&anid=67043e3be81e0843bd6838c3e9d0ea7f&listtype=list&


• Unfreiwillige "schwedische Sauna" in der man gegart wird

• "sehr sehr weiße" Menschen haben Bedenken, ob durch das Plexiglas UV-Licht dringt
und Sonnenbrandgefahr entsteht

• C. soll ein Batiktuch färben, welches aufgehängt werden kann

• Es gibt ein Angebot, dass eine Konstruktion genäht werden kann. C. fragt nach.

• LEDs

• das blaue Licht ist für Photosensible Menschen schwierig

• Steckdose

• Dafür ist alles da, muss nur noch getan weden. 

TOP 5: Sonstiges
• Nichts

TOP 6: Termine
• CSD am Wochenden → YEAH

• Samstag: Anti-Kohle-Kundgebdung am PdAS

• 16.7, 20 Uhr, HS 1098: Podium zur Festplatte
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